
Stadt  Bergkamen  ruft  zur
Teilnahme  am  Fahrradklima-
Test des ADFC auf

Viele  wesentliche  Ziele  des  Alltags  sind  im  Bergkamener
Stadtgebiet über kurze Wege zu erreichen, sodass das Fahrrad
ein  attraktives  und  beliebtes  Verkehrsmittel  vieler
Bürgerinnen und Bürger ist. Aufgrund der Lage am Rand des
Ruhrgebiets im Übergang in den ländlichen Raum Westfalens und
des Münsterlandes fahren täglich auch viele Pendlerinnen und
Pendler  auf  ihrem  Arbeitsweg  oder  Freizeitradelnde  auf
touristisch  ausgelegten  Routen  durch  das  Stadtgebiet.
Gradlinge  Radverkehrsverbindungen  entlang  des  Datteln-Hamm-
Kanals, der Klöcknerbahntrasse (zukünftiger Verlauf des RS1)
und der Kuhbachtrasse, als bedeutende Radverkehrsachsen quer
durch die Stadt, aber auch thematische Routen wie die Römer-
Lippe-Route oder die Route Industriekultur machen Bergkamen zu
einem Knotenpunkt des regionalen Radverkehrs.
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„Trotz  unserer  zahlreichen  Radverkehrsverbindungen  sind  wir
stetig  bemüht,  die  Radverkehrsinfrastruktur  weiter  zu
verbessern“ stellt Carina Steffens als Mobilitätsmanagerin und
Radverkehrsbeauftragte  der  Stadt  Bergkamen  fest.  Neben  der
eigenen  Expertise  setzt  das  Rathaus  ebenfalls  auf  die
Unterstützung aus der Bevölkerung. Deshalb ruft Steffens nun
die Einwohnerinnen und Einwohner der Stadt Bergkamen dazu auf,
sich am Fahrradklima-Test des ADFC zu beteiligen. „Mit Hilfe
des  Fahrradklima-Tests  können  wir  eine  flächendeckende
Bewertung  der  Radwege  im  Stadtgebiet  einholen.  Jeder  der
regelmäßig in Bergkamen mit dem Fahrrad unterwegs ist, gilt
für uns als Experte des Alltags“ betont Steffens.

Der ADFC-Fahrradklima-Test zeigt, wie zufrieden Radfahrende in
Bergkamen  mit  den  Bedingungen  vor  Ort  sind.  Im  Rahmen
unterschiedlicher  Fragestellungen  kann  angegeben  werden,  ob
das Radfahren in Bergkamen sicher und komfortabel ist oder ob
es eher von Stress- und Gefahrensituationen geprägt ist. Der
ca. 10-minütige Test wird vom Fahrradclub ADFC gemeinsam mit
dem  Bundesverkehrsministerium  initiiert  und  hat  bereits  im
Jahr 2022 von 245.000 Bürgerinnen und Bürger die Situation des
Radverkehrs in mehr als 1.100 Städten beurteilen lassen. Die
Umfrage läuft in diesem Jahr vom 1. September bis zum 30.
November  und  ist  über  die  Internetseite  fahrradklima-
test.adfc.de/  zu  erreichen.

Der  Fahrradklimatest  wird  vom  ADFC  in  einem  zweijährigen
Turnus durchgeführt. Die allgemeine Situation des Radverkehrs
in Bergkamen wurde im Jahr 2022 zuletzt mit einer Schulnote
von 3,7 bewertet. Hiermit lag die Stadt auf Platz 109 von
insgesamt  447  bewerteten  Orten  in  der  entsprechenden
Ortsgrößengruppe. Besonders positiv wurde damals die für den
Radverkehr  gute  Erreichbarkeit  des  Stadtzentrums  sowie  das
zügige Radfahren hervorgehoben. Als sehr negativ wurde die
Tatsache von fehlenden öffentlichen Fahrrädern benannt.

Bürgermeister  Bernd  Schäfer  erhofft  sich  ebenfalls  ein
interessantes und aussagekräftiges Ergebnis von der größten
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Befragung zum Radfahrklima weltweit: „Die Stadt Bergkamen hat
viel in den Ausbau und stetige Sanierung seines Radwegenetzes
investiert, sodass bereits viele Einwohner der Stadt täglich
mit dem Fahrrad unterwegs sind. Die Förderung des Radverkehrs
wird  jedoch  niemals  gänzlich  abgeschlossen,  sodass  die
Meinungen und Erfahrung der Menschen fortlaufend von hoher
Bedeutung  für  die  Weiterentwicklung  der  kommunalen
Radverkehrsinfrastruktur  ist.“  unterstreicht  Schäfer  die
Bedeutung  des  ADFC  Fahrradklima-Tests  „Je  mehr  Menschen
teilnehmen, desto wertvoller sind die Ergebnisse für uns“.


